
第４回志度東地区学校再編計画地域協議会（会議録） 
 
日 時：平成２０年１月１７日（木）  午後 7 時から午後 9 時 10 分まで 
場 所：鴨部ふれあいプラザ 
参加者：委員 16 名（欠席 8 名） 
    事務局：教育総務課長、学校教育課長、担当職員 4 名 
傍聴人：なし 
 
１． 会議の公開・非公開について 

公開とする 
 
２． 議題 
（１）報告 
   第 3 回志度東地区学校再編計画地域協議会結果の報告 
（２）議事 

① 第 1 回学校再編計画地域連絡協議会結果について 
② 新設小学校の通学バス輸送計画（案）について 
③ 小中学校建設費概算について 

   ④ 小中学校関連事項について 
 
（質疑応答） 
①第 1 回学校再編計画説明会地域連絡協議会結果概要について 

（委員） 大川、寒川地区で大川一中と天王中の新設校の意見はどのような内容か。 
（事務局）中学校については、広範囲に考えてもいいのではないか。市教委は、４校案を示して

いるが、３校または２校案でもいいのではないかとの意見であった。 
 

（委員） 他の地区から小中一貫校についての意見はなかったか。 
（事務局）特に意見はなかった。小中一貫については、全国的にも評価結果が出ていないため、

判断しがたい。今後、状況を見極めていきたい。ただ、調査とか研究はしていきたい。 
 

（委員）５・４制とか４・５制がでてきている。すぐには制度化されないだろうが、小学校がで

きる頃にはどうなるのか。 
（事務局）まったく、今の段階では分からない。 

 
②新設小学校の通学バス輸送計画（案）について 

（委員）授業（記録会の練習等）で遅くなる場合、計画で示されている 13 時 50 分、15 時 
45 分に乗れない場合はどうなるのか。 

（事務局）現在、南川のスクールバスは遅くなった場合も対応している。今後も対応していく。 
 
（委員） 鴨部小では、統合も仕方がないというのが大半の意見である。ただ、幼稚園の保護者

の意見は分からない。学校再編は５年間でするのか。 



（事務局）今は１０年間の計画で考えている。この３月末までに各地区の意見がまとまると思う。

その意見を考慮し、実施計画を作成する予定である。 
  
③小中学校建設費概算について 

（委員） 小学校のプール建築費を見込んでいないが、現施設の改修はあるのか。 
（事務局）詳しい調査後、改修が発生する場合もある。 

 
（委員） 志度東中は改修の考えはあるのか。 
（事務局）改修してもリスクが高いという結果がでている。昭和４５年以前の施設は、建て替

えが必要という国の指針があり、志度東中は、それに該当する。 
 

（委員） 用地費に 5 億円盛り込まれていることを考えると、市が所有するゴルフ場計画用地

に建てる検討をした事はあるのか。 
（事務局）検討はしていない。但し、財源を確保するためには、いろんな角度から検討が必要

である。 
中学校の建設場所について、志度東中と津田中は、鴨部の二番あたりか、津田の総合

公園あたりを考えている。天王中と大川一中は、その中間の加藤地区あたりを、ひと

つの案として考えている。 
地域連絡協議会では、４校案、３校案、場合によっては２校案の比較案を作ろうと  

思っている。それまでに皆さんの意見をだして頂けたらと思っている。 
 

④小中学校関連事項について 
（委員）「学校再編について」提案 

      ⑴学校力(規模)の確保と地域(環境)との調和 
      ⑵小中一貫方式による規模の適正化 
      ⑶財政・財源問題への対応 
      ⑷校舎の老朽化・耐震対策 
      ⑸専門委員会で具体化計画 
（事務局）今後、他の事例等を参考に検討課題としたい。 

 
（委員）中学生に現状の道路を自転車で遠距離通学をさせるのは危ない。この近辺の道路は

危ない。 
（事務局）再編課題として通学路の安全点検が必要となる。危険箇所については関係機関と協

議をし、改善に努める。 
 

（委員）長距離の自転車通学は、子どもに大きな負担になる。旧５町体制でいいと思う。ま

た、志度東中は志度中と一緒になった方がいいと思う。 
 
３ 次回の日程について 
  日時：平成２０年２月１４日（木） 午後 7 時から 
  場所：鴨部ふれあいプラザ 


